
丰台民营企业家谈发展热议“两会”热议“两会”

全国两会期间，丰台民营企业家深入学习习近平总书记在看望参加全国政协十四届一次会议的民建、工商联界委员时的重要讲话精神，认真研读政府全国两会期间，丰台民营企业家深入学习习近平总书记在看望参加全国政协十四届一次会议的民建、工商联界委员时的重要讲话精神，认真研读政府

工作报告等内容。大家纷纷表示，将深入学习贯彻全国两会精神，工作报告等内容。大家纷纷表示，将深入学习贯彻全国两会精神，结合我区发展实际，坚定信心、踔厉奋发、倍增追赶、合作发展，为推动民营经济高质量结合我区发展实际，坚定信心、踔厉奋发、倍增追赶、合作发展，为推动民营经济高质量

发展贡献力量。发展贡献力量。            

我们要增强民企信心，激发自身活力，下力气

促进消费，弘扬创新精神，增加企业竞争力，为经

济社会奉献自己的力量。作为一家丰台的民营企

业，确保企业健康发展的同时，我们将积极参与

“倍增追赶、合作发展”计划，为丰台高质量发展

作贡献。

在数字化时代，传统产业数字化转型能够激

活产业各个要素，促进传统产业高效能发展，提

高政策的精准度和激励性，真正让率先进行数字

化转型的传统企业、市场主体有信心推动产业数

字化发展。我们将带动更多手工艺者弘扬优秀传

统文化，通过发展消费新业态新模式促进消费。

作为丰台的民营企业家，我将与区内其他民

营企业家一起深入研习，落实好各项重要工作，

砥砺前行、踏实认真地完成本年度的重要任务，

为丰台区“倍增追赶、合作发展”计 划贡献民营

经济力量，为实现中华民族伟大复兴的中国梦而

奋斗。

全国人大代表、区工商联副主席、依文服饰
股份有限公司董事长夏华：

区工商联副主席、交控科技股份有限公司董
事长郜春海：

区工商联副主席、九洋建设集团有限公司董
事长王双林：

政府工作报告提到关于支持民营经济发展等

方面的内容，凸显了对企业的大力支持。我们要坚

定发展信心，研判市场形势，获得政策红利，把企

业打造成更有生命力的创新主体，聚焦引育高精

尖企业，做创新创业企业的成长伙伴，为丰台实现

“倍增追赶、合作发展”贡献力量。

站在新起点新征程上，作为参与军工配套和

国防建设的民营企业，作为扎根丰台二十余年的

老企业和丰台发展的见证者及逐梦人，我们将继

续带领企业坚守实业、创新发展，用最好的成绩

回馈社会，助力丰台实现高质量发展，为首都区域

经济发展贡献自己的力量。

政府工作报告中的一系列数字勾勒出2023年

发展主要预期目标，“拼经济”成为各地发展关键

词。丰台也吹响了“倍增追赶、合作发展”的号角，

并推出四十条举措来实现全区高质量跨越式发

展。未来实体经济与互联网企业的跨界合作、携手

发展，将成为丰台发展的新动力、新源泉。

区工商联副主席、北京国卫星通科技有限公
司董事长关超：

区工商联副主席、北京首科创融科技孵化器
有限公司董事长沈艳婷：

区工商联副主席、北京元六鸿远电子科技股
份有限公司副董事长郑小丹：

作为民营研发制造型企业，我们通过“智慧

林业”装备的研发实现了物联网、大数据及人工

智能的结合，为土壤污染治理、绿色低碳发展做

出了有益的尝试。在未来的五年里，我们将凝心聚

力，为持续打好“蓝天、碧水、净土”保卫战作出

科技型企业应有的贡献。 

我感受最深的就是近年来营商环境越来越

好，从中央到各级政府对民营企业越来越重视，

我们有责任有义务在全方位推动高质量发展中贡

献更大力量，创造无愧于党、无愧于人民、无愧于

时代的新业绩，为推动丰台高质量发展作出更大

贡献。

期 待 国家 在 进 一 步机 构 改革中，能 为民营

经济营造更友善的发展环境，帮助民营经济解决

“成长中的烦恼”和“发展中的问题”。作为民营

企业，集美在40余年来的发展历程中，始终能坚

持公益，积极履行社会责任。今后，我们更要在服

务社会发展、实现共同富裕中尽自己的一份力。

区工商联副主席、集美控股集团有限公司执
行总裁赵婧：

区工商联副主席、北京百瑞盛田环保科技发
展有限公司总经理高立刚：

区商会副会长、北京冠京投资管理有限公司
总经理王若雄：

政府工作报告指出，“科技自立自强是国家强

盛和民族复兴的战略基石，是应对风险挑战和维

护国家利益的必然选择，是贯彻新发展理念、构建

新发展格局、推动高质量发展的本质要求”，突出

了企业在科技创新中的主体地位，为民营企业发

展带来更多机会，让民营企业家能够专心创业。

政府工作报告提到了在接下来的一年里，政

策继续向民生倾斜，坚持推进区域协调化发展，

促进民营企业健康发展，提振民间投资信心，促进

以人为核心的新型城镇化，促进乡村振兴。由此可

见，经济、民生等各个领域将行稳致远。我们也会

脚踏实地，为丰台高质量发展不懈努力。

过去的一年是民营企业发展历程上极为重要

的一年，我们想方设法克难应变，实现企业稳定

发展，在这个过程中，我们感受到了党和政府是我

们的坚强后盾。相信在党和政府的支持鼓励下，

我们民营经济一定能够轻装上阵，坚守主业，做

强实业，在稳就业促增长方面作出更大的贡献。

区商会副会长、北京丰顺工贸集团董事长
安钟岩：

区商会副会长、北京八月瓜科技有限公司董
事长李长青：

区商会副会长、北京万丰志欣大连海鲜农家
菜餐饮有限公司总经理穆慧妍：
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区市场监管局开展
“3·15”普法宣传活动

纳税“零距离”
服务“心贴心”

本报讯（通讯员 谭桂宾）近日，区税务局围绕着

“办好惠民事 服务现代化”主题，在长辛店税务所

设立了该局首个“微蓝+税费服务专岗”并正式上线

启用。

“没想到税务部门第一时间就响应了我们的迫

切诉求，将专岗设在了‘家门口’，今后像税控清卡之

类的业务我们就能就近办理了，实在太方便了”，航

天科工集团第三研究院相关工作人员表示：“这个暖

心举措不仅缩短了办税路程，更是拉近了税企之间

心与心的距离。”

据了解，长辛店税务所辖区内包含多家涉密单

位，由于涉及领域的特殊性，许多涉税业务都需要往

返位于南三环的丰台区政务服务中心办理，时值集中

开票，更要往返多次，不仅耗费人员精力，更是增加

了时间成本，带来了诸多不便。

长辛店税务“专享管家”在向企业问需的过程中

了解到了这一办税的痛点、堵点，第一时间开展研究

讨论，经多方协调，在税务所内设立了“微蓝+税费服

务专岗”，增添税控清卡办理权限，方便纳税人缴费

人少跑路，就近办理业务。

从住在大红门到生活在南中轴

今年元宵节，家住珠江骏景小区的林薇是在家

门口度过的—与小区隔着一条海户东路的合生广

场举办了元宵游园会。

趣味投壶、套圈夺宝、元宵大挪移、做花灯……

4岁的女儿玩得不亦乐乎，一家三口还美美地吃了顿

“元宵节限定”优惠烤肉大餐。

用林薇的话说，以前是住在大红门，现在是生活

在南中轴。

疏解前，出小区上三环特不容易，路上都是乱停

的车，还有装货的卸货的，拉着货走的，七拐八扭十

来分钟能开到三环都算快的。

现在出了小区门，左拐，一两分钟就到了三环辅

路，林薇住了十几年后才感受到，家离三环这么近！

以前与大红门商圈是“两个世界”，而随着首都

商务新区的打造，南中轴与生活越来越密切。

多走几步路，就是丰台区图书馆大红门新馆，还

有专门的儿童阅览区。林薇双休日都会带着女儿去趟

图书馆，在满是绿植的阳光中庭里母女共读一本书都

成了习惯，然后去合生广场吃饭、疯玩。

丰台区图书馆大红门新馆也位于原福成服装大

厦里，继丰台区政务服务中心入驻后，于同年6月开

馆，截至目前已接待读者42万多人次，成为南中轴上

的文化新地标。

在三环沿线居民感受到生活便利的同时，四环

沿线居民的生活也有着翻天覆地的变化。

“以前站在窗台往下看，满树上挂着黑色的塑料

袋，摩的少说得停着三四十辆，楼里头也是，有些租

户把房子当库房，我们都悬着心！”在建欣苑住了17

年的居民张世敏告诉记者。

如今再往下看，地铁口有了街心小公园，腾退

空间 建了新发 地 菜 市 场，小区 里也有了卫 生 服 务

站……没事的时候，张世敏往南坐两站公交，逛久敬

庄公园。

张世 敏爱 逛的久敬 庄公园，是 2020年建成 开

放的，有10公顷，也是南中轴地区首个由批发市场

转 型 的 城 市公园，位于南 苑 森 林 湿 地公园 规 划范

围内。

疏解前，这里是正天兴皮草研发中心，里面全是

卖面辅料的商户，商铺林立，车水马龙。

2017年9月关停，2018年8月拆除，2019年10

月复垦……经过近乎“苛刻”的建筑垃圾原位处置

和就地再生应用，拆出的19万立方米建筑垃圾全部

在公园内部“消化”，为城区“留白增绿”探索了一

条新路。

御道入口、红门霞栖、红门佳荫、梣林叠翠、秀

林秋彩、久敬庄公园、东高地公园和三营门公园……

几十万平方米的公园绿地已经与南中轴融为一体，为

地区居民提供着休闲娱乐空间，更为首都商务新区

发展织就绿色基底。

“大红门”关张 “南中轴”启航（上接01版） 专访南中轴地区建设办公室副主任史长谊

记者：疏解给大红门地区

带来哪些变化？

史长谊：通过几年不懈

努力，平稳有序解决了疏 解

难题，服装商贸业态全面退

出，交通拥堵状况及区域环

境秩序明显好转。

利用疏解腾退空间，我们完成了丰台区政务

服务中心、合生广场、南中轴国际文化科技园等转

型升级项目。科技、文化、国际商务等高端产业资

源将在这里聚集，成为丰台区高质量发展的重要

承载地。

记者：南中轴建设办成立以来开展了哪些工作？

史长谊：我们制定了地区 三年发 展 行 动 计

划，完成南中轴博物馆群及周边地区规划综合实

施方案。目前大红门一期棚改项目加快实施，北

木南厂地块挂牌入市，博物馆群一期土地整理收

尾工作快速推进，中央芭蕾舞团项目实现开工建

设，启动了久敬庄路南侧定向安置房建设。我们还

开展了御道商业区规划研究，打造高品质活力街

区和转型升级典范。

记者：在让市民共享南中轴地区城市更新成果

方面有哪些计划？

史长谊：首先是安居，去年9月30日久敬庄路

南侧棚户区改造安置房开工，2024年底前竣工交

付使用，可提供2237套安置房源，全部用于大红

门一期棚改项目。我们还将加强社会福利设施建

设，在北木南厂地块及周边地区规划建设教育配

套设施、体育公园、养老服务设施、儿童福利院以

及社区卫生服务站和社区助残服务中心各一处。

此外，配合南中轴国际文化科技园周边环境

提升项目，已经完成了大红门河段方案编制工作，

点靓“凉水河”，形成水城共融的多主题休闲空

间，打造多元融合、开放共享的时尚社交中心。

记者：南中轴地区未来是什么模样？

史长谊：我们将推动国家级博物馆群等重要

文化设施群落地，着力打造承载“大国梦想”的首

都商务新区，规划建设大红门艺术公园，加快布局

文化演艺和文化展示设施，打造文化艺术新地标。

我们还将加快推动大红门地区功能重塑、产

业升级和品质提升，植入科技、文化、商务等要

素，加快推进楼宇更新，推动福海国际大厦等腾

退空间向高品质产业空间转型。

未 来，南中 轴 大 红 门 地区将 形成“礼 乐 双

轴”空间格局，建成大尺度、结构性、高品质蓝绿

生态环境体系，形成以城市更新和产业焕新互促

为支撑的产城融合发展路径，推动丰台区乃至城

南地区内涵式升级、结构式蜕变和跨越式跃迁。

本报讯（通讯员 刘硕）近日，区市场监管局六里

桥街道所举行了“3·15”消费普法宣传活动。活动现

场，执法人员向消费者发放了《消费者权益保护法》

《北京市单用途预付卡管理条例》等宣传材料，现场

解答消费者日常消费过程中遇到的问题，倡导商家诚

信经营。针对如何防范预付费卡欺诈、警惕保健品消

费陷阱等方面，通过讲解案例的形式进行重点宣传

和指引，提示消费者在购买商品或者接受服务时，要

谨慎辨别消费陷阱，妥善保留消费证据，一旦出现消

费纠纷及时维权。

执法人员对消费者进行“3·15”普法宣传。

变迁记 2018年底

2021年底

2021年4月6日

2021年6月28日 

2022年9月8日

2020年 十一  期间

完成45家区域
性批发市场疏解
任务，疏解商户3
万户。

由原正天兴皮草
研发中心市场地
块变身的久敬庄
公园开园。

大红门服装商贸
城等4家服装市
场完成闭市，服装
业态彻底退出大 
红门地区。

福成服装大厦“腾
笼换鸟”，丰台区
政务服务中心新
址开放。

丰台区图书馆大
红门新馆在原福
成服装大厦开馆。 

中央芭蕾舞团业
务用房扩建项目
正式开工。 2022年12月30日

大红门服装商贸
城转型，南中轴国
际文化科技园一
期开园。


